

Der Oberbürgermeister

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt

Herrn
Johannes Behrens-Türk

**DS 2013/17 – Einwohneranfrage nach § 10 GeschO – Gehwegbeleuchtung
Andreasstraße**

Journal-Nr.:

Sehr geehrter Herr Behrens-Türk,

Erfurt,

ich bedanke mich für Ihre Anfrage und möchte dazu wie folgt Stellung nehmen:

Wann ergreift die Stadt hier endlich (zumindest interimistische) Maßnahmen, um die Sicherheit der Fußgänger in diesem Bereich während der Dunkelheit endlich wiederherzustellen?

Zweifellos hätte sich die Stadt im Ergebnis dieses Forschungsprojektes eine stabil funktionierende, anforderungsgerechte und innovative Straßenbeleuchtung gewünscht. Wir haben dies als Stadt sogar erwartet und zu keinem Zeitpunkt die Auffassung geteilt, dass Forschungsvorhaben nicht zwingend an Erfolg gekoppelt sind. Wir sind eines Besseren belehrt worden und ich muss heute zur Kenntnis nehmen, dass Forschung auch das Scheitern einschließen kann. Alle bisherigen Versuche der Verwaltung, die an diesem Projekt beteiligten Hersteller-Firmen zur Nachbesserung zu verpflichten, lassen sich vertragsrechtlich nicht durchsetzen und sind aus diesem Grund wirkungslos. Die Stadt kann daher beide Leuchtenhersteller nicht in die Pflicht nehmen und Nachbesserung verlangen.

Die Gespräche mit dem Fördermittelgeber sind hingegen noch nicht abgeschlossen. Die Aussicht, dass sich hieraus kostenneutrale Verbesserungen für die Stadt erreichen lassen, ist aber gering.

Das Tiefbau- und Verkehrsamt hat bereits mit einer eigenen lichttechnischen Planung geeignete LED-Leuchten anderer Hersteller auswählen können. Wir gehen daher davon aus, dass diese Leuchten noch in diesem Jahr angeschafft werden können.

Diese Lösung ist somit kein Provisorium. Ergeben sich im Gespräch mit dem Fördermittelgeber neue Lösungsansätze, können die jetzt anzuschaffenden Leuchten auch an anderen Straßen eingesetzt werden.

Seite 1 von 2

Sie erreichen uns:
E-Mail: oberbuergemeister@erfurt.de
Internet: www.erfurt.de

Rathaus
Fischmarkt 1
99084 Erfurt

Stadtbahn 3, 4, 6
Haltestelle:
Fischmarkt

Das Gesamtergebnis dieses Forschungsvorhaben enttäuscht mich ebenso wie Sie. Ich stimme Ihnen zu, dass die Sicherheit der Fußgänger Vorrang davor hat, weitere Jahre an einer wahrscheinlich unmöglichen Verbesserung zu arbeiten. Ich habe daher das Tiefbau- und Verkehrsamt aufgefordert, die vorhandenen mangelhaften Leuchten gegen geeignete Leuchten anderer Hersteller auszutauschen.

Sehr geehrter Herr Behrens-Türk, die Stadtratssitzung findet am 18. Oktober 2017 um 17.00 Uhr im Ratssitzungssaal statt. Sie haben während der Sitzung die Möglichkeit, zwei sachliche Nachfragen zu stellen.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Bausewein